
        REPUBLICA DE CHILE
   I. MUNICIPALIDAD DE ARICA
Secretaría Concejo Municipal

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 32/2016
CONCEJO I. MUNICIPALIDAD DE ARICA

Celebrada el día Miércoles 09 de Noviembre del 2016
______________________________________________

En Arica, a 09  días del mes de Noviembre de 2016 y  siendo las 09.15
hrs. se inicia la Sesión Ordinaria Nº32/2016, del Concejo Municipal,
PRESIDIDA  POR  EL  CONCEJAL  SR.  EMILIO  ULLOA
VALENZUELA,  contando con la asistencia de las Concejalas Sras.
Lissette Sierra Ocayo, Miriam Arenas Sandoval y de los Concejales
Sres.   José Lee Rodríguez, Patricio Gatica Roco, Juan Carlos Chinga
Palma, Miguel Ángel Leiva Pizarro y Daniel Chipana Castro.

Actúa como Secretario del Concejo Municipal y Ministro de Fe el Sr.
Carlos Castillo Galleguillos.

Se encuentra ausente:

- Sr. Salvador Urrutia Cárdenas, Alcalde de Arica
- Concejala Sra. Elena Díaz Hevia: Justificó con Licencia Médica
-  Concejal  Sr.  Andrés  Peralta  Martinich:  Justificó  con  Licencia
Médica

TABLA A TRATAR

1) OFICIO  Nº4544,  DEL  24  DE  OCTUBRE  2016,  DE  LA
CONTRALORÍA  REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA QUE
REMITE  COPIA  DEL  INFORME  DE  INVESTIGACION
ESPECIAL  Nº804/2015  SOBRE  PRESUNTAS
IRREGULARIDADES EN LA CONTRATACION DE DON IVAN
MOROVIC FERNANDEZ POR PARTE DE LA MUNICIPALIDAD
DE ARICA; (se adjunta informe)

EXPONE : Sr. Secretario Concejo Municipal

2) SEGÚN  EL  ARTÍCULO  65º  DE  LA  LEY  18.695  Y  SUS
MODIFICACIONES  SOBRE  PATENTES  DE  ALCOHOLES  SE
PRESENTAN  LOS  SIGUIENTES  ANTECEDENTES  PARA
ACUERDO  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL;  (se  adjunta
antecedentes):
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a) NOMBRE  : LUCIANO SANTIAGO SILVESTRE BLAS
SOLICITUD : TRANSFERENCIA, CAMBIO DE DOMICILIO 

   Y ACTIVAR PATENTE DE ALCOHOLES 
      GIRO : DEPOSITO DE BEBIDAS ALCOHOLICAS 
      DOMICILIO : AVDA. CAPITAN AVALOS Nº3383 – ARICA

b) NOMBRE  : RODRIGO JAVIER MUÑOZ TAPIA
SOLICITUD : ACTIVAR PATENTE DE ALCOHOLES (POR 1ºVEZ)
GIRO : RESTAURANT DE ALCOHOLES DIURNO Y NOCTURNO 

      DOMICILIO : BERNARDO O”HIGGINS Nº428 – ARICA

EXPONEN : Sr. Asesor Jurídico
  Sr. Director de Administración y Finanzas
  Sra. Jefa Oficina de Rentas

3) SOLICITUD  DE  RECONSIDERACIÓN  A  RECHAZO  DE  LA
PATENTE DE ALCOHOLES  EN EL GIRO DE “RESTAURANT
DE TURISMO” A NOMBRE DE DON HUGO DEL TRANSITO
LECAROS  LOPEZ   PARA  SER  UBICADO  EN  CALLE
CHACABUCO Nº178 – ARICA, SEGÚN ACUERDO Nº288/2016;
(se adjunta antecedentes)

EXPONEN : Sr. Director de Administración y Finanzas
   Sra. Jefa Oficina de Rentas

4) MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS CONTENIDAS EN EL
CERTIFICADO Nº08/2016 DEL PRESUPUESTO DEL DEPTO.
DE SALUD MUNICIPAL (DESAMU),  (certificado enviado a
través del Memorándum Nº78 del 13/10/2016); 

EXPONE : Sra. Directora Depto. de Salud Municipal

5) AUTORIZACIÓN CAMBIO DE FECHA PARA LA REALIZACION
DE  TORNEO  DE  VOLEY  LA  SUBVENCIÓN  OTORGADA  AL
CLUB  DEPORTIVO  VOLEY  CLUB (se  adjunta
antecedentes):

EXPONE : Sr. Secretario Comunal de Planificación

6) MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS CONTENIDAS EN EL
CERTIFICADO  Nº21/2016  DEL  PRESUPUESTO  DE  LA
MUNICIPALIDAD DE ARICA; (certificado enviado a través
del Memorándum Nº081 del 28/10/2016) 

EXPONE : Sr. Secretario Comunal de Planificación

7) TOMA  DE  CONOCIMIENTO  DEL  SUMARIO
ADMINISTRATIVO  ORDENANDO  INSTRUIR  MEDIANTE
RESOLUCION EXENTA Nº13 AÑO 2015 DE LA CONTRALORIA
REGIONAL  DE  ARICA  Y  PARINACOTA  Y  SANCIONES
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ADMINISTRATIVAS,  SEGÚN  RESOLUCION  EXENTA
Nº57/2016 (se adjunta antecedentes):

EXPONE : Sra. Asesora Jurídica (S)

8) APROBACION DEL CONCEJO  MUNICIPAL RESPECTO A LA
ACTUALIZACION  DE  LOS  LIMITES  DE  LAS  UNIDADES
VECINALES  PARA  LA  COMUNA  DE  ARICA  (se  adjunta
antecedentes):

EXPONE :  Sra.  Directora  oficina  Comunal  Protección  Civil  y
Emergencia

9) PUNTOS VARIOS 

DESARROLLO DE LA SESIÓN

1) OFICIO  Nº4544,  DEL  24  DE  OCTUBRE  2016,  DE  LA
CONTRALORÍA REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA
QUE  REMITE  COPIA  DEL  INFORME  DE
INVESTIGACION  ESPECIAL  Nº804/2015  SOBRE
PRESUNTAS  IRREGULARIDADES  EN  LA
CONTRATACION  DE  DON  IVAN  MOROVIC
FERNANDEZ POR PARTE DE LA MUNICIPALIDAD DE
ARICA
________________________________________________________________________

Sr.  CARLOS  CASTILLO  GALLEGUILLOS,  Secretario
Municipal, …. Da lectura al Oficio N° 4544, del 24 de Octubre del
2016, de la Contraloría Regional de Arica y Parinacota.

Intervienen  en  el  punto  los  Concejales  Sres.  Miriam  Arenas
Sandoval, Lissette Sierra Ocayo y Miguel Angel Leiva Pizarro y el
Sr. Administrador Municipal, don Anthony Torres F.

2) SEGÚN  EL  ARTÍCULO  65º  DE  LA  LEY  18.695  Y  SUS
MODIFICACIONES SOBRE PATENTES DE ALCOHOLES
SE  PRESENTAN  LOS  SIGUIENTES  ANTECEDENTES
PARA ACUERDO DEL CONCEJO MUNICIPAL

a) NOMBRE  : LUCIANO SANTIAGO SILVESTRE BLAS
SOLICITUD          : TRANSFERENCIA, CAMBIO DE DOMICILIO Y ACTIVAR

PATENTE DE ALCOHOLES 
      GIRO : DEPOSITO DE BEBIDAS ALCOHOLICAS 
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        DOMICILIO : AVDA. CAPITAN AVALOS Nº3383 – ARICA
________________________________________________________________________

Sr.  BENEDICTO  COLINA  AGRIANO,  Director  de  Adm.  y
Finanzas… expone que esta Patente de Alcohol corresponde a una
Trasferencia, cambio de domicilio y activar patente de alcoholes y que
se  encuentra  con  todos  los  antecedentes  y  es  una  solicitud  de
reconsideración.

Intervienen en el punto los Concejales Sres. Miriam Arenas Sandoval,
Miguel  Ángel  Leiva  Pizarro,  Juan  Carlos  Chinga  Palma y  Lissette
Sierra Ocayo.

Se procede a votación tomando el siguiente Acuerdo:

ACUERDO Nº443/2016
Por la mayoría de los Concejales presentes Sres. Juan Carlos Chinga
Palma, José Lee Rodríguez, Daniel Chipana Castro, Patricio Gatica
Roco y el Sr. Emilio Ulloa Valenzuela, quien preside, SE ACUERDA
APROBAR  LA  TRANSFERENCIA,  CAMBIO  DE  DOMICILIO  Y
ACTIVACION DE LA PATENTE DE ALCOHOLES EN EL GIRO DE
“DEPOSITO  DE  BEBIDAS  ALCOHOLICAS”  A  NOMBRE  DE  DON
LUCIANO  SANTIAGO  SILVESTRE  BLAS  PARA  UBICARLA  EN
AVDA. CAPITAN AVALOS Nº3383 – ARICA.

SE ABSTIENE: Concejala Srta. Lissette Sierra Ocayo
                             Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval
                             Concejal Sr. Miguel Ángel Leiva Pizarro 

b) NOMBRE  : RODRIGO JAVIER MUÑOZ TAPIA
SOLICITUD : ACTIVAR PATENTE DE ALCOHOLES (POR 1ºVEZ)
 GIRO :RESTAURANT DE ALCOHOLES DIURNO Y 

                          NOCTURNO 
   DOMICILIO : BERNARDO O”HIGGINS Nº428 – ARICA

_____________________________________________________________________________________________________

Sr.  BENEDICTO  COLINA  AGRIANO,  Director  de  Adm.  y
Finanzas… expone  que  esta  Patente  de  Alcohol  corresponde  a  la
activación  de  Patente  de  Alcohol  por  1ra.  Vez  y  es  un  Restaurant
Diurno y Nocturno.

Intervienen   los  Concejales  Sres.  Miriam  Arenas  Sandoval,
Lissette Sierra Ocayo y Emilio Ulloa Valenzuela

Se procede a la siguiente votación:

A  favor : Concejal Sr. Daniel Chipana Castro.
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Se Abstienen : Concejales Sres.  Lissette Sierra Ocayo, Juan
Carlos Chinga y Miguel Ángel Leiva Pizarro.

En contra : Concejales Patricio Gatica Roco y Sra. Miriam
Arenas.

NO HAY PRONUNCIAMIENTO DEL CONCEJO.

SR.  CARLOS  CASTILLO  GALLEGUILLOS…no  hay
pronunciamiento  del  Concejo,  por  lo  tanto,  se  van  a  traer
mayores antecedentes… 

3) SOLICITUD  DE  RECONSIDERACIÓN  A  RECHAZO  DE
LA  PATENTE  DE  ALCOHOLES  EN  EL  GIRO  DE
“RESTAURANT  DE  TURISMO”  A  NOMBRE  DE  DON
HUGO  DEL  TRANSITO  LECAROS  LOPEZ   PARA  SER
UBICADO  EN  CALLE  CHACABUCO  Nº178  –  ARICA,
SEGÚN ACUERDO Nº288/2016
_________________________________________

Sr. Benedicto Colina Agriano, Director de Adm. y Finanzas,
… expone solicitud de reconsideración, el cual se expuso la semana
pasada.

Intervienen en el punto los Concejales Sres. Miriam Arenas Sandoval,
Miguel Ángel Leiva Pizarro, Daniel  Chipana Castro y Emilio Ulloa
Valenzuela y la Jefe de Rentas doña Mery Criales Colque.

Se procede a votación tomando el siguiente Acuerdo:

ACUERDO Nº444/2016
Por  la  mayoría  de  los  Concejales  presentes  Srta.  Lissette  Sierra
Ocayo, Sres. Juan Carlos Chinga Palma, José Lee Rodríguez, Patricio
Gatica  Roco  y  el  Sr.  Emilio  Ulloa  Valenzuela,  quien  preside,  SE
ACUERDA  RECHAZAR LA  ACTIVACION  DE  LA  PATENTE  DE
ALCOHOLES  EN  EL  GIRO  DE  “RESTAURANT  DE  TURISMO”  A
NOMBRE DE DON HUGO DEL TRANSITO LECAROS LOPEZ PARA
UBICARLO EN CALLE CHACABUCO  Nº178 – ARICA.

A FAVOR : Concejal Sr. Daniel Chipana Castro

SE ABSTIENE: : Concejal Sr. Emilio Ulloa Valenzuela
  Concejal Sr. Miguel Ángel Leiva Pizarro
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4) MODIFICACIONES  PRESUPUESTARIAS CONTENIDAS
EN EL CERTIFICADO Nº08/2016 DEL PRESUPUESTO
DEL DEPTO. DE SALUD MUNICIPAL (DESAMU)

_______________________________________________________________________________

Sr.  MAURICIO  VELEZ,  Director  del  DISAM  (S)… expone
Certificado  N°  08  de  Reconocimiento  de  Mayor  Ingresos  para
arriendo para las diversas oficinas de la DISAM.

No habiendo  intervenciones  se  procede  a  votación  tomando  el
siguiente Acuerdo:

ACUERDO Nº445/2016
Por la unanimidad de los Concejales presentes Srta. Lissette Sierra
Ocayo,  Sra.  Miriam  Arenas  Sandoval,  Sres.  Juan  Carlos  Chinga
Palma,  José  Lee  Rodríguez,  Miguel  Ángel  Leiva  Pizarro,  Daniel
Chipana Castro, Patricio Gatica Roco y el Sr. Emilio Ulloa Valenzuela,
quien  preside,  SE  ACUERDA  APROBAR  LAS  MODIFICACIONES
PRESUPUESTARIAS  CONTENIDAS  EN  EL  CERTIFICADO
Nº08/2016  DEL  PRESUPUESTO  DEL  DEPTO.  DE  SALUD
MUNICIPAL (DESAMU).

5) AUTORIZACIÓN  CAMBIO  DE  FECHA  PARA  LA
REALIZACION  DE  TORNEO  DE  VOLEY  LA
SUBVENCIÓN  OTORGADA  AL  CLUB  DEPORTIVO
VOLEY CLUB
________________________________________________________________________

Sr.  MAURICIO  ALBANES  GOMEZ,  Funcionario  de  la
SECPLAN… da a conocer carta  del  Club Deportivo  Voley Club
que indica que cambiaran la fecha del Torneo por motivo de una
intervención quirúrgica a la que fue sometido el Presidente de la
Organización y por fallecimiento de familiares directos.

Interviene  en  el  punto  los  Concejales  Sres.  Miriam  Arenas
Sandoval, Emilio Ulloa Valenzuela y Miguel Ángel Leiva P.

Se procede a la siguiente votación:

A  FAVOR : Concejal Sr. Daniel Chipana Castro.

SE ABSTIENEN : Concejales Sres.  Lissette Sierra Ocayo, Juan
Carlos Chinga Palma y Emilio Ulloa.
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EN CONTRA : Concejales José Lee Rodríguez, Patricio Gatica
Rocco,  Miriam  Arenas  Sandoval  y  Miguel  Ángel
Leiva.

No hay pronunciamiento del Concejo.

6) MODIFICACIONES  PRESUPUESTARIAS CONTENIDAS
EN  EL  CERTIFICADO  Nº21/2016  DEL  PRESUPUESTO
DE LA MUNICIPALIDAD DE ARICA 

_______________________________________________________________________________

Sr. MAURICIO ALBANES GOMÉZ, funcionario de SECPLAN…
expone Certificado N° 21, que se financiara con el reconocimiento
de  mayores  ingresos  y  el  traspaso  de  disponibilidad
Presupuestaria.

Intervienen en el punto los Concejales Sres. Miguel Angel Leiva
Pizarro, Miguel Ángel Leiva Pizarro,  Miriam Arenas Sandoval  y
Emilio Ulloa Valenzuela.

Se procede a votación tomando el siguiente Acuerdo:

ACUERDO Nº446/2016
Por la unanimidad de los Concejales presentes Srta. Lissette Sierra
Ocayo,  Sra.  Miriam  Arenas  Sandoval,  Sres.  Juan  Carlos  Chinga
Palma,  José  Lee  Rodríguez,  Miguel  Ángel  Leiva  Pizarro,  Daniel
Chipana Castro, Patricio Gatica Roco y el Sr. Emilio Ulloa Valenzuela,
quien  preside,  SE  ACUERDA  APROBAR  LAS  MODIFICACIONES
PRESUPUESTARIAS  CONTENIDAS  EN  EL  CERTIFICADO
Nº21/2016  DEL  PRESUPUESTO  DE  LA  MUNICIPALIDAD  DE
ARICA, EL CUAL SE ADJUNTA AL PRESENTE ACUERDO.

7) TOMA  DE  CONOCIMIENTO  DEL  SUMARIO
ADMINISTRATIVO  ORDENANDO  INSTRUIR
MEDIANTE RESOLUCION EXENTA Nº13 AÑO 2015 DE
LA  CONTRALORIA  REGIONAL  DE  ARICA  Y
PARINACOTA  Y  SANCIONES  ADMINISTRATIVAS,
SEGÚN RESOLUCION EXENTA Nº57/2016
_____________________________________________

Sra.  MÓNICA  BURGOS  CERDA,  Asesora  Jurídica…   da  a
conocer  Resolución  Exenta  N°  57  de  2016  de  la  Contraloría
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Regional   de  Arica  y  Parinacota,  referido  a  la  conclusión  del
sumario con sus respectivas sanciones referido a tres motivos por
el arriendo del Edificio CEO,  arriendo del Shopping Center del
Pacifico y Parque Colón.  

Intervienen en el punto el Administración Municipal don Anthony
Torres Fuenzalida.

Intervienen  en  el  tema  los  Concejales  Sres.  Miriam  Arenas
Sandoval y Patricio Gatica Roco

Se pone el punto en conocimiento del Concejo Municipal.

8) APROBACION DEL CONCEJO MUNICIPAL RESPECTO
A  LA  ACTUALIZACION  DE  LOS  LIMITES  DE  LAS
UNIDADES VECINALES PARA LA COMUNA DE ARICA

______________________________________________________________________________
_

SRA.  VIVIANNE  PAMPALONI  MELO,  Directora  Oficina
Protección Civil y Emergencia… expone plano con los límites
de  las  Unidades  Vecinales  de  los  diferentes  sectores  de  la
ciudad.  Señala  que  con  la  aprobación  quedará  en  forma
legalizada mediante un Decreto Alcaldicio.

Intervienen  en  el  punto  los  Concejales  Sres.  Miriam  Arenas
Sandoval,  Juan  Carlos  Chinga  Palma  y  Sr.  Emilio  Ulloa
Valenzuela.

Se procede a votación tomando el siguiente Acuerdo:

ACUERDO Nº447/2016
Por la unanimidad de los Concejales presentes Srta. Lissette Sierra
Ocayo,  Sra.  Miriam  Arenas  Sandoval,  Sres.  Juan  Carlos  Chinga
Palma,  José  Lee  Rodríguez,  Miguel  Ángel  Leiva  Pizarro,  Daniel
Chipana Castro y el  Sr. Emilio Ulloa Valenzuela, quien preside,  SE
ACUERDA  APROBAR  LA  ACTUALIZACION  DE  LOS  LIMITES  DE
LAS UNIDADES VECINALES PARA LA COMUNA DE ARICA, QUE SE
ADJUNTA AL PRESENTE ACUERDO.
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NOTA: Al momento de la votación no se encuentra presente en sala el
Concejal Sr. Patricio Gatica Roco.

9) PUNTOS VARIOS 
_______________________________

Sr.  Carlos  Castillo  Galleguillos,  Secretario  Municipal…
señala que tiene tres puntos varios que entregó el Sr. Alcalde y que a
continuación dará a conocer.

A) MEMORANDUM  N°1218/2016,   DE LA  SECPLAN  POR
COMPLEMENTACION  DE  SUBVENCION  “CLUB
ADULTO MAYOR POLIMETALES VOLVER A VIVIR”
_______________________________________________________________________

SR.  MAURICIO  ALBANES,  FUNCIONARIO  DE  SECPLAN…
señala que esto corresponde a una complementación de la subvención
que se le entrego en la Sesión pasada  para la construcción de una
bodega.

No habiendo intervenciones sobre el tema, se toma el siguiente
Acuerdo:

ACUERDO Nº448/2016
Por la unanimidad de los Concejales presentes Srta. Lissette Sierra
Ocayo,  Sra.  Miriam  Arenas  Sandoval,  Sres.  Juan  Carlos  Chinga
Palma, Miguel Ángel Leiva Pizarro, Daniel Chipana Castro, Patricio
Gatica  Roco  y  el  Sr.  Emilio  Ulloa  Valenzuela,  quien  preside,  SE
ACUERDA APROBAR UNA  SUBVENCION DE $500.000 AL CLUB
ADULTO MAYOR POLIMETALES “VOLVER A VIVIR”.

NOTA: Al momento de la votación no se encuentra presente en sala el
Concejal Sr. José Lee Rodríguez.

B) ORDENANZA  QUE  REGULA  EL  HORARIO
VEHICULAR Y PEATONAL DE LA CALLE CRISTOBAL
COLON

                _____________________________________________________________________

SR.  JORGE  GAJARDO  GUERRA,  Arquitecto  de  la
SECPLAN… señala que este tema ya se vio y que esta Ordenanza  fue
revisado por la Asesoría Jurídica y Dirección de Tránsito y que  en
definitiva  establece  dos  horarios  de  uso  alternativo  vehicular  y
peatonal,  la condiciones físicas y otros de la  calle  Cristóbal  Colón,
entre calle 18 de Septiembre y calle Rafael Sotomayor de la Comuna
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de  Arica,  en  conformidad  a  la  Resolución  Exenta  N°  0841,  de  la
SEREMI de Transporte y Telecomunicaciones, que autoriza uso total
de vía pública de circulación de vehículos  motorizados en las calles
anteriormente  señaladas  para  uso  de  paseo  peatonal  según  el
siguiente detalle:

 Vehicular:  desde  las  21:30  PM  hasta  las  09:30  AM  del  día
siguiente.

 Peatonal: desde las 09:30 AM hasta las 21:30 PM
Se prohíbe la circulación de vehículos desde las 09:30 AM hasta las
21:30 PM.

Intervienen los Concejales Sres. Miriam Arenas Sandoval, Emilio
Ulloa Valenzuela y el Jefe de Servicio don Ernesto Lee Labarca,
Secretario Comunal de Planificación.

Sobre el tema, se toma el siguiente Acuerdo:

ACUERDO Nº449/2016
Por la unanimidad de los Concejales presentes Srta. Lissette Sierra
Ocayo,  Sra.  Miriam  Arenas  Sandoval,  Sres.  Juan  Carlos  Chinga
Palma,  José  Lee  Rodríguez,  Miguel  Ángel  Leiva  Pizarro,  Daniel
Chipana Castro, Patricio Gatica Roco y el Sr. Emilio Ulloa Valenzuela,
quien  preside,  SE  ACUERDA  APROBAR  LA  ORDENANZA  LOCAL
QUE “REGULA EL HORARIO DE USO ALTERNATIVO; VEHICULAR
Y PEATONAL, LAS CONDICIONES FISICAS Y OTROS DE LA CALLE
CRISTOBAL COLON, ENTRE CALLE 18 DE SEPTIEMBRE Y RAFAEL
SOTOMAYOR DE LA COMUNA DE ARICA,  QUE SE ADJUNTA AL
PRESENTE ACUERDO.

C) ADMINISTRACION  DELEGADA   DE  19  ESTABLE-
CIMIENTOS  EDUCACIONALES  SUBVENCION  PRO-
RETENCION AÑO 2016
_______________________________________________________________________

Sra.  Fanny  Alanoca,  Asistente  Social,  funcionaria  del
DAEM… expone que la Ley N° 19.873 creó una subvención anual
educacional destinada a favorecer la retención de alumnos que
cursan  desde  7°  básico  a  4°  medio  que  pertenezcan  a  los
antiguos programas Puente, Chile Solidario y actual Ingreso Ético
Familiar. Por retención se entiende la permanencia del alumno en
el sistema educativo, cumpliendo con las normas del Reglamento
Interno respecto a los requisitos de asistencia y rendimiento.

No habiendo intervenciones sobre el tema, se toma el siguiente
Acuerdo:
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ACUERDO Nº450/2016
Por la unanimidad de los Concejales presentes Srta. Lissette Sierra
Ocayo,  Sra.  Miriam  Arenas  Sandoval,  Sres.  Juan  Carlos  Chinga
Palma,  José  Lee  Rodríguez,  Miguel  Ángel  Leiva  Pizarro,  Daniel
Chipana Castro, Patricio Gatica Roco y el Sr. Emilio Ulloa Valenzuela,
quien  preside,  teniendo  presente  los  Ordinarios  Nº2311/2016  del
Depto.  de  Administración  de  Educación  Municipal  –  DAEM,  SE
ACUERDA  APROBAR  PROYECTOS  DE  ADMINISTRACIÓN
DELEGADA  AÑO  2016  CORRESPONDIENTE  A  LOS  SIGUIENTES
ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES:

 LICEO  POLITÉCNICO  ANTONIO  VARAS  DE  LA  BARRA,  MONTO
SOLICITADO $56.583.670.

 LICEO PABLO NERUDA, MONTO SOLICITADO $46.112.114.
 LICEO POLITÉCNICO, MONTO SOLICITADO 37.248.716.
 LICEO OCTAVIO PALMA PEREZ, MONTO SOLICITADO $30.292.652.
 LICEO INSTITUTO COMERCIAL, MONTO SOLICITADO $24.308.918.
 LICEO JOVINA NARANJO FERNÁNDEZ, MONTO SOLICITADO $16.735.786.
 ESCUELA  RICARDO  SILVA  ARRIAGADA,  MONTO  SOLICITADO  DE

$13.239.070.
 COLEGIO INTEGRADO EDUARDO FREI MONTALVA, MONTO SOLICITADO

$12.378.904.
 LICEO AGRÍCOLA JOSÉ ABELARDO NÚÑEZ MURUA, MONTO SOLICITADO

$6.170.746.
 LICEO  ARTÍSTICO  DR.  JUAN  NOÉ  CREVANI,  MONTO  SOLICITADO

$5.759.376.
 ESCUELA GABRIELA MISTRAL, MONTO SOLICITADO $5.422.884.
 COLEGIO CENTENARIO, MONTO SOLICITADO $5.142.334.
 ESCUELA COMANDANTE JUAN JOSÉ SAN MARTÍN, MONTO SOLICITADO

$4.861.896.
 ESCUELA ÁMERICA, MONTO SOLICITADO $4.487.904.
 ESCUELA  GENERAL  PEDRO  LAGOS  MARCHANT,  MONTO  SOLICITADO

$3.552.924.
 ESCUELA TUCAPEL, MONTO SOLICITADO $3.272.430.
 ESCUELA REPÚBLICA DE ISRAEL, MONTO SOLICITADO$2.617.944.
 ESCUELA  SUBTENIENTE  LUIS  CRUZ  MARTÍNEZ,  MONTO  SOLICITADO

$2.524.446.
 ESCUELA  JORGE  ALESSANDRI  RODRÍGUEZ,  MONTO  SOLICITADO

$2.337.450.

SRA. MIRIAM ARENAS SANDOVAL

A) Tema: Traslado De Asesores Del Alcalde

Sra.  MIRIAM ARENAS SANDOVAL, Concejala… Consulta  al
Sr.  Administrador  Municipal  si  es  efectivo  que  las  personas
contratadas como asesores del  Sr.  Alcalde las  estarían enviando a
trabajar a la Dirección de Salud Municipal o al DAEM.
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Sr.  ANTHONY  TORRES  FUENZALIDA,  Administrador
Municipal… señala que formalmente se envió a los funcionarios Sres.
Evelyn  Miller,  Marianella  Vega  y  Yuri  Martínez,  ya  que  fueron
solicitadas su contratación a plazo fijo por la DISAM.
Sra. MIRIAM ARENAS SANDOVAL, Concejala… considera que
es poco ético y solicita al Administrador Municipal los antecedentes
de petición de personal  por la DISAM.
Intervienen en el punto el Concejal Sr. Emilio Ulloa Valenzuela.

B) Tema: Mes Del Adulto Mayor

Sra.  MIRIAM  ARENAS  SANDOVAL,  Concejala…señala  que
esto lo planteo la semana pasada respecto a la petición del Club de
Adulto  Mayor  Vivir  con  Alegría  para  colocarlo  en  tabla  para  la
petición de comodato

Sr.  CARLOS  CASTILLO  GALLEGUILLOS,  Secretario
Municipal…  informa  que  esta  considerarlo  para  colocarlo  en  la
tabla de la próxima semana.

SR. EMILIO ULLOA VALENZUELA 

A) Tema: Daem En La Playa Chinchorro

Sr.  DARIO  MARAMBIO,  Director  del  DAEM…informa  sobre
actividad masiva “El DAEM se toma la Playa” que se va a desarrollar
en  la  playa  Chinchorro  este  Viernes  con  los  alumnos  de  los
Establecimientos Educacionales, donde van a tener varias actividades
recreativas.

Intervienen en el punto el Concejal Sr. Emilio Ulloa y la Encargada de
Eventos doña Jimena Manríquez.

B) Tema:  Sobre Subvenciones

Sr. EMILIO ULLOA VALENZUELA, Concejal…señala sobre lo
planteado por la Concejala Sra. Miriam Arenas respecto a que no iba
a aguantar  los arreglines de las subvenciones y justamente se estaba
tratando el caso del voleibol lo cual le molesto mucho y que si hay una
persona que ha sido transparente en esto  ha sido él   para que le
quede claro y señala que si la concejala considera que algún  Concejal
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se arregla con las subvenciones que lo diga, porque para el público se
interpreta que los Concejales se arreglan.

Sra. MIRIAM ARENAS SANDOVAL,  Concejala ….señala que lo
dice por los informes de la Contraloría Regional, entonces, ahora se
va a fijar mucho  para que no cambien de fecha, de ítem, etc. y ella se
refería a lo planteado por la Contraloría.

SR. MIGUEL ANGEL LEIVA PIZARRO 

A) Tema: Denuncia Sobre Trabajos De Emelari

Sr. MIGUEL ANGEL LEIVA PIZARRO,  Concejal…señala que
la empresa EMELARI está realizando trabajos en calle Sotomayor a
la Altura del Cerro La Cruz, donde dejan todos los residuos alambres
y otros y es un riesgo para la gente y los vehículos que transitan el
lugar.  Solicita que se oficie para que se hagan cargo de la limpieza
producto de los trabajos que se están realizando.

SR. JUAN CARLOS CHINGA PALMA 

A) Tema: Solicita Información Y Ayuda Social.

Sr.  JUAN  CARLOS  CHINGA  PALMA,   Concejal…  solicita
informe  de  financiamiento  costos  y  realización  del  Festival
Pirotécnico de fin de año en Arica, como también, solicitar mediante
oficio  que  la  empresa  a  cargo  del  aseo  de  la  tradicional  Feria
Dominical, inicie el aseo de General Velásquez a calle Chiloé y no en
sentido contrario.

Además, solicita una ayuda social,  referido al corte de un bosque de
buganvilias ubicado en calle Santa María con Juan Antonio Ríos N°
810, a pedido de la Junta de Vecinos, como contacto señala el nombre
de la Sra. Teresa Ignacio, de la Junta de Vecinos Rosa Esther.

Intervienen  en  el  punto  la  Encargada  de  Eventos,  doña  Jimena
Manríquez.

SR. DANIEL CHIPANA CASTRO  

A) Tema: Solicita Certificado De Personalidad Juridica.
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Sr.  DANIEL  CHIPANA  CASTRO,   Concejal…  señala  que  hay
varias  organizaciones  que  están  requiriendo  los  Certificados  de
Personalidad Jurídica para la presentación de proyectos y como el
Municipio  está  en  paro  las  personas  no  pueden  ingresar  para
solicitarlos,  por lo que pide al  Secretario Municipal  que se  puedan
entregar. 

Sr.  CARLOS  CASTILLO  GALLEGUILLOS… solicita  que  le
entregue la nómina de las Organizaciones.

SRTA. LISSETTE SIERRA OCAYO  

A) Tema: Reitera Autorizacion  Con Gobernacion.

Srta.  LISSETTE  SIERRA  OCAYO,   Concejala…  solicita  paso
preferencial para embarazadas, minusválidos  y adultos mayores  en
el  paso  fronterizo  Chacalluta,  para  lo  cual  llamará  a  reunión  de
Comisión de Turismo invitando al  Sr.  Gobernador,   Administrador
del Complejo Chacalluta y Sr. Jefe de Extranjería de la PDI.

SR. PATRICIO GATICA ROCO  

A) TEMA: LANZAMIENTO DE LIBRO

Sr. PATRICIO GATICA ROCO,  Concejal… solicita que exponga
don Gabriel Fernández su punto varios

Sr.  GABRIEL FERNANDEZ…agradece el  apoyo  en la  gestión y
viene a recordar el tema del libro del historiados Manuel Fernández,
que ya se encuentra en el país y el día 21 de Noviembre va a hacer el
lanzamiento del libro  en Arica y solicita la compra de 100 libros para
que puedan quedar dos en cada establecimiento educacional y en las
bibliotecas de Arica el libro “Cuatro Siglos de Historia de Arica”, que
se ha escrito por más de 15 años.  Señala que el Depto. de Cultura está
solicitando  que  se  compre  por  la  SEP.   Solicita  ratificar  el
compromiso de la compra de los libros y que el lanzamiento del libro
sea en el Edificio Consistorial.

Intervienen en el tema los Concejales Sres. Emilio Ulloa Valenzuela y
Patricio Gatica Roco.

Se concluye que el Concejal Sr. Patricio Gatica lo gestionara con el Sr.
Administrador Municipal.

14



SR. JOSE LEE RODRIGUEZ

A) Tema: Solicita Realizar Aseo

Sr. JOSE LEE RODRIGUEZ,  Concejal… solicita que en el sector
de  Chinchorro,  siempre  pasa  en  todos  los  veranos,  que  la  arena
sobrepasa  el  muro,  por  lo  que  solicita  el  aseo  de  la  acera  en  las
playas.  Asimismo, manifiesta que en el sector donde antiguamente se
encontraba el Registro Civil también se encuentra con mucha basura,
por lo que solicita su retiro y aseo en el sector.

Se informa que se enviará oficio a la Dirección de Aseo y Ornato.

Se da término a la sesión siendo las 11:30 horas.

Esta Sesión Ordinaria se encuentra grabada en el disco duro de la
Secretaría  del  Concejo  el  cual  pasa  a  ser  parte  integrante  de  la
presente acta.

                                              SR. EMILIO ULLOA VALENZUELA 
         Concejal

 Presidente Concejo Municipal (S)

CARLOS CASTILLO GALLEGUILLOS
      Secretario Concejo Municipal
                Ministro de Fe
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